
 

Ata da 22ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

295 

ATA DA 22ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 25 DE ABRIL DE 2017 

DVD A22/2017 
 
Aos vinte e cinco dias do mês de abril de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a VIGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 
1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes). Às 
quinze horas e catorze minutos, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) assume a Presidência e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com 
a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a Ata da 21ª Sessão Ordinária, 
realizada em 20 de abril de 2017; da 5ª Sessão Solene, realizada em 11 de abril de 2017; 
e da 6ª Sessão Solene, realizada em 18 de abril de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1532/17 (3343) Encaminha cópia do 
Balancete Contábil de Verificação referente ao período de 01 a 31/01/2017 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(3386) Comunica celebração do Termo de Parceira n. 001/2017 entre o Município de 
Santo André, por intermédio da Secretaria de Educação e o Instituto IPRODESC, que tem 
por objeto projeto pedagógico complementar para Gerenciamento e Operacionalização do 
Planetário e Teatro Digital Johannes Kepler e do Núcleo de Observação do Céu [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
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323/17 (3387) Encaminha cópia do Ofício 307/17-SE-esc, do Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC, em que se coloca à disposição para agendamento de reunião com esta 
Casa [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 752/17 (3469) Solicita retirada do prazo de urgência do PL 02/2017, de 
iniciativa do Executivo, que autoriza o Executivo Municipal a alienar área pública, 
mediante doação, ao SEBRAE-SP [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 485/17 (3501) 
Resposta à Cota 09/17, referente ao PLCM 39/17, que denomina “M. Myrths Setti Braga” 
a passarela de pedestres localizada sobre a Av. Pereira Barreto, na altura do n. 42, Vila 
Gilda [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 1129/17 (3500) Solicita dilação do prazo de 
resposta por 15 dias referente à Cota 10/17, PLCM 102/17, que autoriza o Executivo a 
instituir praça, parque linear ou outra denominação técnica na área verde que margeia a 
Av. Prestes Maia, lotes 17.296.7 e 17.275.7 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. 
SANTO ANDRÉ TRANSPORTES 1534/17 (3397) Encaminha cópia do relatório de 
pagamentos realizados a fornecedores e prestadores de serviços no 1º trimestre de 2017 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA 1533/17 (3361) Encaminha cópia da publicação do Relatório 
de Gastos Públicos referente ao 1º trimestre de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 31/17 (3389) Encaminha 
cópia do Edital de Pregão 36/17 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1572/17 (3460) Indicação para 
implantação de lombofaixa em substituição da lombada localizada na Rua Avinhão, altura 
do n. 204, Jardim das Maravilhas; 1354/17 (3461) Indicação para repintura de sinalização 
horizontal em toda extensão do Viaduto Presidente Castelo Branco, nos dois sentidos, 
Bairro Santa Terezinha; 1353/17 (3462) Indicação para pintura total da passarela 
Vereador Adelmo Campanholo, Bairro Santa Terezinha; 1353/17 (3463) Indicação para 
limpeza das placas indicativas afixadas na Passarela Vereador Adelmo Campanholo, 
Bairro Santa Terezinha. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) E DIVERSOS VEREADORES 1029/15 (3488) Requerimento à Mesa de 
desarquivamento do PDL 07/15, de autoria do Vereador Alemão Duarte, que dispõe sobre 
a criação da “Medalha Legislativa de Mérito Policial de Santo André” e dá outras 
providências. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) solicita a 
retirada dos seguintes Protocolos: 3122, 3123, 3124, 3129, 3130, 3131, 3132, 3138, 
3139, 3142, 3143, 3144, 3145, 3148, 3147, 3150, 3151, 3160, 3161, 3162, 3163, 3164, 
3165, 3166, 3167, 3168, 3169, 3170, 3175, 3176, 3177, 3178, 3179, 3180, 3181, 3182, 
3183, 3184, 3185, 3186, 3187, 3188, 3189, 3190, 3191, 3192, 3193, 3194, 3195, 3196, 
3197, 3198, 3199, 3200, 3201, 3202, 3203, 3204, 3205, 3206, 3207, 3208, 3209, 3210, 
3211, 3212 e 3213, sendo deferida pelo Presidente. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO 
(ANDRÉ SCARPINO) 1564/17 (3446) Requerimento ao Diretor do Semasa de análise e 
ações para eliminar transbordamentos de bueiros entupidos com resíduos e água de 
esgotos, localizados na Rua Avaí, proximidade com Rua Sorocaba, Jardim Alzira Franco; 
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1565/17 (3447) Indicação para limpeza e capinação em terreno público localizado entre 
as Ruas Heitor Villa Lobos, Osório Duque Estrada e Felipe Neri, Parque Novo Oratório; 
1566/17 (3448) Indicação para alteração de sinalização viária, especificamente invertendo 
o sentido obrigatório na Rua Argentina, no quarteirão de números 340 a 380, conjunção 
com Rua Suíça, Parque das Nações; 1567/17 (3449) Indicação para limpeza e capinação 
em terreno público localizado entre os fundos da Rua da Brisa e Rua da Maré, altura do n. 
143, Bairro Cata Preta; 1465/17 (3450) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua 
Tarpéia, pavimentada com paralelepípedos e com declive acentuado, Vila Camilópolis. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 1573/17 (3464) Indicação para 
vistoria para a poda das árvores da Rua Alberto de Farias, Bairro Guaraciaba; 174/17 
(3465) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Clementino 
Fraga, Bairro Guaraciaba; 1185/17 (3466) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Antônio Austregésilo, Bairro Guaraciaba; 938/17 (3467) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Assis Cintra, Bairro Guaraciaba; 
1574/17 (3468) Indicação para limpeza e capinação na Rua Alberto de Farias e Praça 
Brilho do Sol, Bairro Guaraciaba. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. 
FÁBIO LOPES) 1535/17 (3390) PLCM 128/17, que dispõe sobre a obrigatoriedade de 
estabelecimentos que não aceitarem cheques ou cartões de débito ou crédito fixarem, em 
local visível, placa contendo informação a respeito da não aceitação dessas formas de 
pagamento [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1536/17 (3391) PLCM 129/17, que 
determina a obrigatoriedade da divulgação de listagens por meio digital, da Prefeitura, de 
pacientes que aguardam por consultas com especialistas, exames e cirurgias na rede 
pública do Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 1359/17 (3485) Emenda Modificativa ao PL 05/17, que dispõe 
sobre a reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, 
define atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1359/17 (3486) Emenda Modificativa ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1359/17 (3487) Emenda 
Modificativa ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da 
Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e competências dos órgãos da 
Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1586/17 (3494) Indicação para recapeamento 
asfáltico da Rua da Paz, Bairro Sítio dos Vianas; 1587/17 (3495) Requerimento de 
informações sobre o motivo das linhas 069 e B63 de ônibus não fazerem mais a parada 
no ponto ao lado do Terminal de Santo André; 1588/17 (3496) Indicação para 
intensificação de ronda na Creche Maria Delphina Carvalho Neves, localizada na Rua 
Camilo Castelo Branco n. 55, Vila Sacadura Cabral e a EMEIEF José do Prado Silveira, 
localizada na Rua Lauro Müller n. 354, Vila Palmares; 1589/17 (3497) Indicação para 
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repintura de faixa de travessia dos pedestres e instalação de redutores de velocidade no 
cruzamento da Rua Andaraí com a Rua Paraguaçu, Vila Floresta; 1590/17 (3498) 
Indicação para alteração do §2º do art. 3º-A do Decreto n. 16.107/2010, que trata do 
Programa EDUCATRANS [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 91/17 (3443) 
Requerimento à Mesa Diretora de transferência da Sessão Solene em comemoração ao 
Dia das Mães para o dia 16 de maio de 2017; 586/17 (3444) Requerimento à Mesa 
Diretora de cancelamento da Sessão Solene em comemoração ao 50º aniversário da 
Paróquia Nossa Senhora do Rosário, que seria realizada em 16 de maio de 2017; 
1563/17 (3445) Indicação para instalação de sinalização horizontal e vertical 
determinando área de embarque e desembarque na Rua São Pedro n. 345, Bairro 
Silveira. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 1549/17 
(3413) Indicação para revitalização da Praça Cândido Portinari, Jardim Ocara; 614/17 
(3414) Indicação para roçagem da calçada e meio fio da Rua Piquerobi, Vila Floresta; 
1551/17 (3415) Indicação para limpeza, retirada de entulho e galhos, capinação e 
iluminação da viela situada entre a Rua Atabasca e a Rua Almada, Jardim Santo Alberto; 
1552/17 (3416) Indicação para repintura das faixas de pedestres na Vila Alpina; 835/17 
(3417) Indicação para troca urgente de um poste torto e rachado com grande risco de 
queda na Rua Taguá, Parque João Ramalho; 1506/17 (3418) PLCM 130/17, que dispõe 
sobre a padronização de abrigos de parada de transporte público de passageiros e totens 
indicativos de itinerários de ônibus e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. Pela ordem, o Vereador Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa) solicita a 
retirada do Protocolo 3281, sendo deferida pelo Presidente. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1557/17 (3431) Requerimento de 
informações referentes ao pagamento de horas extras aos funcionários concursados da 
área da saúde; 1584/17 (3492) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos 
moradores da Rua Somália, Parque Novo Oratório, que solicitam a construção de galerias 
de águas pluviais na via; 1585/17 (3493) Requerimento à Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de São Paulo de celeridade na convocação de investigadores e 
escrivães aprovados em concurso para reforçar o quadro funcional da Seccional de Santo 
André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1546/17 (3410) Indicação para construção 
de uma ponte no final da Rua Ibiraçaba, Vila Floresta; 1547/17 (3411) Indicação para 
nivelamento das Ruas Calcaia, João Lunardes e Pitágoras, Parque Andreense; 1548/17 
(3412) Indicação para construção de boca-de-lobo e de galeria de águas fluviais na Rua 
Pio XII, Viela 3, Vila Suíça. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) 1522/17 (3456) Requerimento de informações sobre os procedimentos 
adotados visando a minimizar a proliferação de ratos e pombos que prejudicam a saúde 
da população; 1523/17 (3457) Requerimento ao CPA/M-6 de policiamento ostensivo nas 
Vilas Guiomar, Alpina, Palmares, Príncipe de Gales e Sacadura Cabral; 1571/17 (3458) 
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Requerimento de informações a respeito do uso do estacionamento do Hospital da 
Mulher; 1524/17 (3459) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes que 
pleiteiam melhorias na sinalização de trânsito na Rua Marcílio Dias, Av. Tietê e Alameda 
São Caetano; 1592/17 (3502) Indicação para melhorias no leito da Av. Manacá da Serra, 
Jardim Clube de Campo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1554/17 (3426) Indicação para 
limpeza e capinação de canteiro na Rua Argico n. 201, Vila Linda; 527/17 (3427) 
Indicação para manutenção dos aparelhos de ginástica e de alongamento no Parque 
Central; 1555/17 (3428) Indicação para manutenção do alambrado da quadra esportiva 
situada na Praça Pastor Nestor Felipe Rodrigues, localizada entre as Ruas Cafelândia e 
Joanópolis, Jardim Alvorada; 527/17 (3429) Indicação para limpeza dos lagos do Parque 
Central; 1556/17 (3430) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Turquesa, 
Jardim Las Vegas. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) 1542/17 (3403) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Padre Capra, 
altura do n. 211, Vila Fláquer; 1543/17 (3404) Indicação para recuperação da 
pavimentação asfáltica da Rua Dona Nina Zanotto, altura do n. 277, Jardim Las Vegas; 
68/17 (3405) Indicação para poda das árvores na Praça Floresta e em seu entorno, Vila 
Floresta; 1369/17 (3406) Indicação para revitalização e manutenção em toda extensão da 
Travessa da Felicidade, Jardim Stella; 1544/17 (3407) Indicação para recuperação de 
pavimentação asfáltica da Rua Júpiter, altura do n. 109, Vila Eldízia. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1580/17 
(3480) Indicação para repintura das faixas de pedestres e de “Pare” no cruzamento da 
Rua Ozanan com Av. Alfredo Maluf, Jardim Santo Antonio; 1401/17 (3481) Indicação para 
tapar o buraco existente na altura do n. 72 da Rua Paraúna, Parque João Ramalho; 
122/17 (3482) Indicação para implantação de sinalização de trânsito na altura do n. 204 
da Rua Antonio Sebastião Esquarize com a Rua Corina Maggini, Jardim Rina; 1581/17 
(3483) Indicação para repintura das faixas de pedestres e de “Pare” no cruzamento da 
Rua Olegário Mariano com Av. Martin Francisco, Jardim Utinga; 1582/17 (3484) Indicação 
para retomada dos serviços de limpeza e recolha de lixo nas ruas, praças e terrenos de 
Paranapiacaba. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 
1545/17 (3408) Requerimento de ofício ao Comandante da 1ª Cia. do 10º Batalhão da 
Polícia Militar BPM/M de rondas ostensivas nas ruas do Bairro Camilópolis e Vila Sá, 
especialmente nas divisas do município; 765/17 (3409) Requerimento ao Superintendente 
do DAEE do Estado de São Paulo de informações sobre as obras de canalização do 
Córrego Oratório, inclusa no Plano de Macrodrenagem da Bacia do Alto Tietê, que tem 
por objetivo combater as enchentes que afetam os bairros vizinhos ao córrego. 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 1583/17 (3489) 
Indicação para capinação, limpeza e manutenção em toda extensão da Rua Américo 
Vespúcio, Vila América; 585/17 (3490) Indicação para retirada da árvore em frente ao n. 
891 da Av. Guaianazes, Vila Homero Thon; 1289/17 (3491) Indicação para instalar uma 
lombofaixa em frente ao n. 298 da Rua Milão, Utinga. VEREADOR RODOLFO SILVA 
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DONETTI (RODOLFO DONETTI) E DIVERSOS VEREADORES 1591/17 (3499) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso ao Cabo Ronie e Soldado Silvia 
da 1ª Cia. do 41º Batalhão de Polícia Militar de Santo André, os quais efetuaram a prisão 
de um indivíduo que participava do grupo especializado em golpes, denominado Bonde 
do Saque, de contas inativas do FGTS, ocorrida no dia 22 do corrente mês. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1479/17A (3474) Requerimento de 
tabela de cargos e salários referidos no projeto de lei de reorganização da estrutura 
administrativa da Administração Indireta do Município de Santo André; 1577/17 (3475) 
Indicação para instalação de poste de iluminação na Rua Guido Poianas, Jardim Rina; 
1577/17 (3476) Indicação para serviços de tapa-buracos na Rua Guido Poianas, Jardim 
Rina; 1578/17 (3477) Indicação para limpeza da calçada da Rua Tietê, altura do n. 1017, 
Bairro Campestre; 1198/17 (3478) Indicação para poda de árvore na Rua Hipólito da 
Costa, altura do n. 351, Parque Erasmo Assunção; 1579/17 (3479) PLCM 132/17, que 
dispõe sobre a instalação de equipamentos de internet sem fio nos ônibus públicos 
urbanos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1367/17 (3451) 
Requerimento de intensificação de policiamento na Praça Mário Guindani, Bairro Utinga; 
1568/17 (3452) Requerimento de resposta sobre a previsão de término da obra de 
reforma no cruzamento da Rua Columbia com a Rua Alemanha, Parque das Nações; 
1569/17 (3453) Requerimento de implantação de lombofaixa na Rua Ana Neri, altura do n. 
539, Vila Metalúrgica; 1570/17 (3454) Requerimento de informações sobre a convocação 
dos aprovados no concurso público para a Guarda Municipal de Santo André; 168/17 
(3455) Requerimento de resolução do grave problema social que envolve prostituição, 
atos obscenos e uso de drogas na Av. Industrial. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES 
DA SILVA (TONHO LAGOA) 1537/17 (3398) Indicação para poda de rebaixamento da 
árvore existente dentro da Unidade de Saúde do Jardim Bom Pastor, localizada na Rua 
José D’Angelo n. 35, Jardim Ocara; 1538/17 (3399) Indicação para limpeza, desratização 
e remoção de entulho acumulado na Av. Loreto, próxima à Rua União, Jardim Santo 
André; 1539/17 (3400) Indicação para manutenção e recapeamento asfáltico na altura 
dos números 280 ao 370 da Rua Aristides Lobo, Jardim Irene; 1540/17 (3401) Indicação 
para recapeamento asfáltico em toda extensão das Ruas Pôr-do-Sol, do Carvalho, do 
Granizo, da Neblina, Arco-Íris, do Largo, da Maré, Sereno e da Brisa, Vila João Ramalho; 
1541/17 (3402) Indicação para substituição da placa de identificação do Posto de Saúde 
do Jardim Santo André; 1359/17 (3424) Emenda Aditiva acrescentando o § 3º ao inciso II 
do art. 14 do PL 05, de 31 de março de 2017, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; (3425) Emenda Aditiva 
acrescentando a alínea L ao inciso III do art. 2º do PL 05, de 31 de março de 2017, que 
dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo 
André, define atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, 
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reclassifica e extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1561/17 (3437) 
PDL 04/17, que visa a instituir o Dia Municipal de Prevenção, Conscientização e Combate 
ao Uso de Drogas e Álcool no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 1562/17 (3438) PLCM 131/17, que dispõe sobre estabelecer a 
Semana Municipal de Prevenção, Conscientização e Combate ao Uso de Drogas e Álcool 
no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, EDUCAÇÃO E 
SAÚDE]; 1359/17 (3439) Emenda Aditiva ao PL 05, de 31 de março de 2017, que dispõe 
sobre a reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, 
define atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1359/17 (3440) Emenda Aditiva ao PL 05, de 31 de março de 2017, que dispõe sobre a 
reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define 
atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1359/17 (3441) Emenda Aditiva ao PL 05, de 31 de março de 2017, que dispõe sobre a 
reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define 
atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
495/17 (3442) Indicação para demarcação com faixas de sinalização viária em frente à 
Escola de Educação Infantil Magistral, situada na Rua Padre Nunes com Rua Galeão 
Carvalhal n. 185, Bairro Bela Vista; 1499/17 (3470) Indicação para manutenção de 
iluminação pública de toda extensão da Rua Engenheiro Rebouças, Jardim Utinga; 
1575/17 (3471) Indicação para aplicação de revestimento asfáltico em toda extensão da 
Rua Mocambo, na altura do n. 8, Jardim das Maravilhas; 1576/17 (3472) Indicação para 
serviços de restauração imediata em erosão posicionada ao lado de “PV” do Semasa, 
localizado na altura do n. 16 da Travessa Ena, Jardim das Maravilhas; 655/17 (3473) 
Indicação para que sejam incrementadas as rondas da Guarda Municipal, bem como 
estudos que viabilizem a demarcação com faixas de sinalização viária em frente ao 
Colégio Nelson Gaspar, localizado na Rua Valinhos n. 140, Jardim das Maravilhas 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) solicita a retirada do Protocolo 3426, sendo deferida pelo 
Presidente. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 
1476/17 (3419) Requerimento à Mesa de alteração da data de realização da audiência 
pública, prevista para ocorrer nesta Casa no dia 5 de maio de 2017, a fim de debater a 
reforma política, passando para o dia 19 de maio de 2017, às 19:00h; 1553/17 (3421) 
Requerimento de informações sobre a obra que vem sendo realizada na passagem 
existente entre as Ruas dos Cocais e Mombaça, Jardim Guarará; 877/17 (3422) Indicação 
reiterando a vistoria e manutenção em buraco de grande proporção na altura do n. 1500 
da Av. Rangel Pestana, Jardim Cristiane; 397/17 (3423) Indicação para revitalização da 
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quadra localizada na altura do n. 182 da Rua Betânia, Parque das Nações 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES 
(ZEZÃO) 578/17 (3259) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes que 
solicitam extensão da rede de abastecimento de água na Rua Saçuarana, Bairro Recreio 
da Borda do Campo; 1558/17 (3432) Indicação para iluminação pública da Rua Sagui da 
Serra, Bairro Recreio da Borda do Campo; 206/17 (3433) Indicação para poda das 
árvores da Praça Presidente Eurico Gaspar Dutra, Parque Gerassi; 1559/17 (3434) 
Requerimento de informações quanto à assinatura de contrato emergencial para 
fornecimento de pães à CRAISA; 1560/17 (3435) Requerimento de informações quanto à 
possível regularização fundiária do Morro da Kibon; 49/17 (3436) Indicação para reforma 
e pavimentação de todas as escadas e vielas existentes no Morro da Kibon. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o 
final da Ordem do Dia. REGISTRADA presença do Sr. Fernando, Secretário de 
Cidadania e Ação Social. Às 16h28min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PPS PDT 
PMB PMN PTB PRB PSB PT PSDB SD]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) – Comenta sobre seu requerimento de Voto de Aplauso ao Cabo 
Ronie e Soldado Silvia da 1ª Cia. do 41º Batalhão de Polícia Militar de Santo André, os 
quais efetuaram a prisão de um indivíduo que participava do grupo especializado em 
golpes, denominado Bonde do Saque, de contas inativas do FGTS, ocorrida no dia 22 do 
corrente mês. Parabeniza o trabalho preciso e com perspicácia dos policiais militares e 
deixa seu gabinete à disposição. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES) - Informa que esteve na região da Vila Sacadura Cabral, com os Vereadores 
Rodolfo Donetti e Fumassa, bem como o Prefeito Paulo Serra, para apresentar aos 
moradores projeto de revitalização da faixa de dutos da Av. Camilo Castelo Branco, onde 
será implantada área de lazer e o ponto de coleta da Semasa será transferido para a Av. 
Lauro Gomes para, posteriormente, ser ampliada a UPA naquela região. Salienta que 
essa é uma resposta da gestão ao voto de confiança da população da comunidade 
Sacadura Cabral. Fala de sua indicação para ronda na Creche Maria Delphina Carvalho 
Neves, localizada na Rua Camilo Castelo Branco n. 55, Vila Sacadura Cabral e a EMEIEF 
José do Prado Silveira, localizada na Rua Lauro Müller n. 354, Vila Palmares, pois tem 
havido depredações, vandalismos e roubos constantes. Pela ordem, o Vereador Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e comenta 
também sobre indicação para alteração do §2º do art. 3º-A do Decreto n. 16.107/2010, 
que trata do Programa EDUCATRANS, para ampliar o transporte público para crianças 
andreenses, independente da escola que estudar. Justifica ainda sobre o requerimento de 
informações sobre o motivo das linhas 069 e B63 de ônibus não fazerem mais a parada 
no ponto ao lado do Terminal de Santo André e sim na Rua Catequese, o que dificulta o 
acesso dos idosos e pessoas com mobilidade reduzida. Finaliza comentando sobre a 
indicação para repintura de faixa de travessia dos pedestres e instalação de redutores de 
velocidade no cruzamento da Rua Andaraí com a Rua Paraguaçu, Vila Floresta. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Reforça 



 

Ata da 22ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

303 

informações sobre a visita no aterro sanitário, local com diversas irregularidades, pois da 
forma como está sendo conduzido não poderá ser utilizado para 12 anos, como o 
previsto. É exibido vídeo sobre a visita. Fala que somente duas pessoas são responsáveis 
pela seleção dos materiais recicláveis e recolhem somente o que interessa para vender, o 
restante é enterrado. Comenta que essas pessoas ganham R$1.200 mensais e questiona 
o lucro que o Presidente da Cooperativa tem ultimamente. Sugere seja feita auditoria no 
aterro. Aparte: Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca). Fala que o trabalho da 
Comissão de Assuntos Relevantes deve ser feito muito seriamente. VEREADOR 
WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Fala de mensagem via 
WhatsApp com questionamento sobre a precarização do serviço de alimentação no 
Semasa. Informa que investigará melhor a situação, e julga desnecessário gasto com 
marketing do Prefeito Municipal, de obras e ações que não são verdadeiras, como a falta 
de água no município. Fala de contradição de visita do Prefeito no café da manhã nos 
hospitais no mesmo dia que cortou a alimentação de funcionários da empresa de limpeza. 
Posiciona-se contrário à reforma administrativa, principalmente no que tange à exclusão 
da Secretaria da Mulher, submissão do Semasa à Secretaria de Meio Ambiente, entre 
outros problemas. Diz que é provável que se for votado da forma como está, que haja 
outra ação de inconstitucionalidade, tendo sido procurado por vários funcionários da 
Prefeitura, que receiam a precarização do trabalho e possível privatização. Convida a 
todos a virem na próxima quinta-feira protestar contra a reforma. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Estranha a rapidez da 
apresentação e votação do PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da estrutura 
administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e competências 
dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos, para o qual não 
teve tempo hábil de estudo, por isso alguns Vereadores da bancada do PT se abstiveram 
de votar, para deixar clara a posição de que estavam dispostos ao diálogo. Registra 
posição contrária à extinção da Secretaria da Mulher, pois não há nenhum departamento 
para tratar de políticas públicas para mulheres. Lamenta falta de diálogo com o Governo 
e, possivelmente, o projeto será aprovado na quinta-feira como está. Conclui dizendo que 
não foram reduzidas as Secretarias Municipais para 14, pois algumas foram denominadas 
como unidades ou núcleos, mas continuam com status de secretaria. Lamenta também 
sobre a situação do Semasa. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Declara seu posicionamento contrário em 
relação ao PL 05/17, que trata da reforma administrativa, por algumas razões: pouco 
tempo para análise do projeto, falta de cumprimento dos prazos regimentais para votação, 
junção entre Semasa e Secretaria do Meio Ambiente, que é preocupante, pois ocorrerá 
um esvaziamento do Semasa com vistas à sua privatização. Comenta do valor 
exorbitante da água da Sabesp. Fala que o impacto do projeto com relação aos recursos 
financeiros não significou tanta economia. Registra a preocupação com a perda de uma 
conquista da luta histórica pela garantia de direitos e compara com a perda que as 
mulheres terão com a reforma da previdência, uma falta de reconhecimento da jornada 
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tripla de trabalho das mulheres. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR 
MINHOCA) – Salienta que é importante manter a Secretaria da Mulher, desde que seja 
investida verba pública para esse fim, senão é apenas mais politicagem. Fala sobre 
importância de investigar sobre o requerimento do Vereador Zezão, acerca da assinatura 
de contrato emergencial para fornecimento de pães à CRAISA. Justifica seu requerimento 
ao Superintendente do DAEE do Estado de São Paulo de informações sobre as obras de 
canalização do Córrego Oratório, inclusa no Plano de Macrodrenagem da Bacia do Alto 
Tietê, que tem por objetivo combater as enchentes que afetam os bairros vizinhos ao 
córrego. Acerca da coleta de lixo, fala que a população responsável separa o lixo, isso é 
cidadania, no entanto, não há no município serviço que colete o lixo separadamente. 
Comenta também sobre requerimento de ofício ao Comandante da 1ª Cia. do 10º 
Batalhão da Polícia Militar BPM/M de rondas ostensivas nas ruas do Bairro Camilópolis e 
Vila Sá, especialmente nas divisas do município e cita projeto Detecta, com câmeras de 
vigilância em algumas divisas. Pede apoio do Prefeito de São Paulo, Sr. João Doria, no 
trabalho de policiamento das divisas. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS 
(EDILSON FUMASSA) – Pede apoio e atenção do Prefeito às reivindicações da 
população do Jardim Paraíso e adjacências, em relação às questões da Casa Amarela, 
na Rua Ibirá e no entorno do Lar São Francisco. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Inicia falando da reinauguração do 
Hospital Dia em Santo André, com dois centros cirúrgicos, doze leitos de UTI, 
probabilidade de atendimento de 120 cirurgias de pequeno porte, por mês, que recebeu o 
nome de Hospital Dr. Newton da Costa Brandão, o que foi uma belíssima homenagem. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Acredita que a melhoria 
no sistema de segurança pública acontecerá quando houver valorização dos policiais 
militares e guardas municipais, que atualmente passam por grandes dificuldades pessoais 
por conta dos baixos salários. Fala que a falta de limites gera anarquia. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
diz que recebeu telefonema de um conhecido que havia sido atacado por dois indivíduos 
na Av. Industrial, trajando roupas femininas. Diz que apresentou requerimento de 
resolução do grave problema social que envolve prostituição, atos obscenos e uso de 
drogas na Av. Industrial, Rua dos Coqueiros e imediações, são muitos crimes de atentado 
violento ao pudor e causam constrangimentos à população local. Pede apoio da Casa 
para acabar com aquele problema, enfatizando que não é uma crítica à preferência sexual 
das pessoas. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) convida os Vereadores para 
comporem o Comitê Municipal de Combate ao Aedes aegypti do Departamento de 
Vigilância à Saúde, e ficam indicados os Vereadores André Scarpino (André Scarpino) 
e Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias). Quanto à Comissão de 
acompanhamento à Lei da Compensação Tributária – Fila Zero, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) sugere que a Comissão de Saúde faça a 
indicação, tendo se manifestado os Vereadores Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) diz que 
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a sugestão tem procedência, mas não é praxe da Casa, geralmente é colocado para o 
Plenário decidir ou fazer um sorteio, momento em que o Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) retira sua sugestão. Ficam indicados, portanto, os 
Vereadores Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo). Às 17h32min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo 
Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira 
Mendes (Zezão). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 02/17, 
protocolo 001442, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que autoriza o Executivo 
Municipal a alienar área pública, mediante doação, ao SEBRAE – Serviço de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas de São Paulo e dá outras providências. As Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer 
nº 01/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA ADITIVA, protocolo 
002942. PROCESSO N.º 752/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido da Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana)]. Pela ordem, o 
Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e diz que há uma preocupação, entre os funcionários públicos, com as mudanças 
no convênio médico, com marcações de consultas somente em São Paulo, sem 
transporte específico. Diz que em reunião com a Associação dos Servidores e o Instituto 
de Previdência foram feitos muitos questionamentos e acredita que o convênio precisa ser 
de qualidade. Parabeniza o Prefeito Paulo Serra e vice-Prefeito Luiz Zacarias pelas obras 
na Rua Imbuia, com melhorias e revitalização da área. APROVADOS, em bloco, a pedido 
do Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, com exceção 
do Protocolo 3456, de autoria do Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
que não foi apreciado. Às 17h38min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Comenta 
sobre evento de restauração do Trem Turístico de Paranapiacaba, em que esteve 
presente, e parabeniza e agradece o Prefeito Paulo Serra. É exibido vídeo sobre a 
revitalização da plataforma ferroviária. Fala também da reabertura dos serviços do 
Hospital Dia, em que estiveram presentes alguns Vereadores, mais uma melhoria na área 
da saúde para a população, tendo sido homenageado o Dr. Newton da Costa Brandão. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Acerca do 
projeto de regularização fundiária do Centreville, convida os moradores do bairro para 
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participar da discussão na próxima quinta-feira, nesta Casa, pois o processo não está 
sendo realizado de forma transparente pela Prefeitura, que não convocou os integrantes 
da Associação de Moradores para discutir. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO 
DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE) – Em relação à apresentação do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, afirma que é 
um entusiasta da Vila de Paranapiacaba, na sua juventude já realizou trilhas ecológicas, 
acampou e recolhia os lixos deixados pela população, e, felizmente, hoje tem monitores 
que mantém o local. Conta que já desceu para Cubatão com o antigo trem e diz que 
poucas pessoas conhecem a vila, tampouco sabem do trem que leva até lá, convidando a 
população a fazerem esse passeio. Diz que na próxima quinta-feira, possivelmente 
acontecerá a entrega do projeto para a regularização fundiária do Centreville, já entregou 
convites à população e faz um requerimento verbal de audiência pública para discutir 
sobre o assunto. Enfatiza que os munícipes do bairro estão sendo convidados a 
assinarem a planta na Secretaria de Habitação, o que demonstra transparência do 
Executivo. Finaliza corroborando com o convite para que a população venha a esta Casa 
na próxima sessão. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) 
declara encerrada a sessão às dezessete horas e cinquenta e um minutos. Eu, Márcia 
Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e 
achada conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta.  
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